
机动车保有量快速增长的同时，亟待缓解的是日
益突出的停车矛盾。据记者了解，今年我市将继续多
方面调节停车供给，在全大市范围内新增停车位4万个
以上，市六区完成不少于600个宜居和谐社区车位改
造提升计划。

众所周知，老旧小区、医院、学校是停车供需失衡
的“重灾区”，今年我市继续推动这些区域的停车场建
设。主城区范围内重点对老旧小区停车矛盾突出的海
曙江厦，鄞州东柳、繁裕，江北槐树、正大等片区进行整
治，市六区范围内新增老旧小区改造停车位不少于600
个。优化路内停车布局，深化错时停车举措，试点在老
旧小区周边次干道等级以下道路设置潮汐车位。

同步推进的还有立体停车设施建设，大力推进琴
桥西、孝闻街、东裕、宁波三院等试点项目。此外，继续
深挖资源，推动中小学进行地下接送系统建设，缓解家
长接送学生及周边居民的停车需求。进一步完善学校
内部学生接送系统，疏通中小学校门交通，合理利用路
面停车位。争取至2020年底，市六区中小学公共停车
场新增3处，续建1处，开工1处。

挖潜重点区域停车资源的同时，推动停车共享，完
善停车体制机制，也是促进停车供给可持续发展的有
效方法。今年，政府机关、高校、国企等企事业单位内
部停车位错时对外开放优先实行，同步推动错时停车
平台建设，提升车位利用效率。进一步深化停车收费
政策研究，优化停车供需关系。实施区域治理、智慧管
理、依法管理，发挥资源整合、市场运作优势，推进停车
产业化发展。

为弥补公共停车缺口，缓解停车压力，今年继续加
快停车基础设施的建设，尤其是停车泊位缺口大的城
市核心区。积极组织学习国内外其他城市的成功经
验，通过挖掘绿地、交通设施、市政设施等用地地下空
间，持续完善路外公共停车设施的供给。今年，市六区
将新增公共停车位3500个以上，其中主城区新增公共
停车位不少于2000个。

此外，完善配建停车标准，探索配建停车位有偿对
外开放政策研究。适时修订《宁波市建设工程停车配
建指标规定》，适当增加学校、医院、居住区等建设工程
的停车配建指标，明确宁波轨道站点周边停车配建指
标的折减比例，明晰停车配建折减范围、停车配建折减
用地性质、停车配建折减比例，取消对机械式停车位的
折减系数等内容。探索配建停车位有偿对外开放政策
研究，进一步增强城市停车泊位的利用效率。

记者 陈烨 通讯员 汤林

中心绿化带往里缩2.4米，增加高架下行直行道

市民高票选出的这个堵点
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新增停车位4万个以上
至少600个社区完成车位改造提升
今年我市多方面调节停车供给

琴桥西立体停车场。记者 刘波 摄

“以前晚高峰时，这个路口堵得水泄不通，没有
三四个灯次是肯定过不去的。现在好了，回家吃晚
饭都能早点了！”昨日，家住海曙区高桥镇的朱先
生给本报热线来电，描述其上班路上的通行变化。

记者采访得知，他所说的“路口”是通途高架东
往西落地后的第一个路口：通途西路与长乐路交叉
口。最近一周，早晚高峰途经这里的他明显感觉到

通行顺畅了。“以前车流量大的时候，下高架的速度非常慢，通常接近路口还有100米
左右就开始排长队，现在拥堵现象改善了很多。”

！

改造前后晚高
峰车流对比图。

旧
新

通了

开车的都懂“不怕路远，就怕路堵”这
个理。要是上下班途中摊上个堵点，憋出
路怒怕是迟早的事。堵得多了，不少老司
机慢慢悟到：其实许多时候，流量大并非路
堵主因，道路设计与交通管理才是。如果
哪个地方堵，就发动那些老司机通过“民意
直通车”支招，其效果或许堪比有关部门现
场踏勘、办公会商。

需要用“民意直通车”来破解的堵点还
有许多。比如，长期以来通途路与院士路
交叉口左转弯只有一个车道，经常堵成长
龙，直到去年增设一个左转弯车道才有所

改观；江南路往小港方向的不少路段，说好
的“绿波速度”却经常被“无厘头”亮起的红
灯阻断，让司机不知道找谁评理；明州大桥
等一些路桥一修就是数月半年，让人不胜
其烦、不明就里——难道就不能在修桥铺
路现场醒目地公示施工原因与工期吗？

智慧在民间，因为最了解情况的非置身
其中的市民莫属。要是有便捷的“民意直通
车”来时时倾听、集纳相关的民情民意，那么，
更多民生堵点、热点、痛点就有可能解决得更
快更好更科学，也更能少走弯路。交通领域
如此，其他领域又何尝不是如此！ 胡晓新

流量大、车道有限
是拥堵主因

当天，记者来到现场查看，发现这个
路口被重新施划了标线，凑近瞧还能依
稀看到原有标线留下的淡淡痕迹。东往
西地面道路共有6条车道，除辅道1条直
行右转道和1条左转道外，高架下行就有
3条直行道和1条左转道。

那么，朱先生所感受到的通行变化，
是否与这个点位的车道重改有直接关联
呢？记者随后联系了海曙交警大队。

据民警介绍，路口交通组织的调整
是最近才完成的。在今年市治堵办发
起的“民选民评”治堵乱点活动中，通途
西路与长乐路交叉口是市民高票选出
的8个堵点之一。之所以拥堵，有多重
原因。通途西路是高桥、集士港往来中
心城区的一条主干道，也是宁波城西的
一条东西向大动脉。这条道路流量很
大，加上东边连接的是通途高架，又间
接与机场高架通过互通立交相连接，使
得大量车辆会将通途西路作为通行选
择。

大流量必然带来拥堵。晚高峰时段
东往西沿着通途高架下来的车辆在这个
路口后方会排起绵延的长龙，一般情况
下，至少需要3个灯次才能通过。

除了流量大、路口宽度不足，车道有
限是造成拥堵的另一因素。“东往西地面
道路有五车道，但高架单向下行的只有
三车道，其中一条还是左转道，这意味着
下行车辆直行往西的通行能力有限。”

缩减绿化带，增加直行车道
通行效果立竿见影

民意当前，路口改造势在必行。记者
采访得知，今年5月海曙交警会同道路管
养部门及海曙区交通运输局，结合实际情
况，科学提出改造方案。最终确定通过缩
减路口中心绿化带的宽度，同时对原中心
绿化带上各种立竿进行移位的方式，拓宽
路面，给路口东侧东往西方向增加一条车
道。原先五条车道提升为六条车道，高架
下行多了一条直行道，有效提升了落地车
流的通行效率。

各部门经过十多天的奋战，于8月19
日完成改造。通过多角度对比改造前后晚
高峰时段的通行情况，效果是立竿见影的。

从截取的路口公共视频可以看到：8
月14日晚上6点23分，通途高架下行车
辆十分密集，后方排起长队；8月21日晚
上6点24分，这个点位的车流已很稀少，
高架后方不见排队现象。

民警说，改造前，晚高峰一般要持续
到晚上6点50分，而如今6点20分左右已
明显回落，通行基本恢复正常。通途高架
往西直行车辆原先需要3个灯次通过路
口，现在1到2个灯次内就能通行，信号灯
周期设定也可适当调低。

民警提醒，如今地面辅道的左转车道
已从原先的最右侧调整到了左侧，而原先
最右侧的左转加右转车道，已变更为直行
加右转车道。“因此，通过地面辅道往西行
驶的车辆一定要注意观察车道设置的变
化。” 记者 陈烨 通讯员 高志成

更多的民生堵点、痛点需要“民意直通车”
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